

**« Maître, je ne viendrai plus à la pagode ! »**

Good Morning

Traduction d'un article en vietnamien

Une pratiquante bouddhiste vient voir le bonze responsable de la pagode et lui dit : « Maître, je ne viendrai plus à la pagode ! »

Le bonze lui demande alors : « Pouvez-vous me dire pourquoi ? »

La pratiquante répond : « A Di Đà Phât, parce qu'ici je vois une fille dire du mal de l'autre ; un homme qui lit mal les prières, des bouddhistes visiteurs qui sont divisés, d'autres qui se comportent mal, d'autres encore qui ne s'inclinent pas devant Bouddha mais qui regardent juste leur téléphone, ce sont des gens égoïstes, arrogants. ... »

Le bonze dit calmement à la laïque : « Vous avez absolument raison. Mais avant d'arrêter définitivement de venir à la pagode, je voudrais que vous m'aidiez : vous prenez ce grand verre d'eau, puis vous faites le tour du hall principal trois fois sans en renverser une goutte. Après cela, vous pouvez vous arrêter de venir à la pagode. »

La femme se dit : « C'est trop facile ! »

Puis elle reçoit un verre d'eau du bonze, et fait trois tours comme il le lui a demandé.

Une fois fini, elle va vers le bonze : « Maître, j'ai fini. »

Celui-ci lui demande : « Quand vous avez fait vos tours, avez-vous vu cette femme dire du mal de l'autre ? »

La femme répond : « Non, Maître. »

« Avez-vous vu ces personnes indifférentes les unes envers les autres ? »

La femme : « Non, Maître. »

Avez-vous vu le nez de ces personnes plongé sur leur téléphone ?

La femme : « Non, je ne le vois pas. »

« Savez-vous pourquoi vous ne le voyez pas ? Parce que vous étiez concentrée sur le verre pour que l'eau ne se renverse pas. Vous devriez savoir... La vie d'une personne qui pratique est comme ça aussi. Lorsque notre cœur est concentré sur la pratique, nous n'avons pas le temps de regarder les erreurs des autres. Ceux qui ne vont pas à la pagode parce qu'ils pensent que ceux qui y vont sont tous des hypocrites, n'ont certainement jamais l'occasion de rencontrer les bonnes personnes bien informées, les vrais pratiquants pour les guider vers l'avancement spirituel ...

En parcourant le monde, vous ne trouverez jamais un endroit idéal comme votre cœur l'attend. Il suffit de savoir qu'en changeant notre regard, ce qui est grand devient petit, ce qui est petit ne vaut pas grande chose et n'est plus rien. Grâce à cela, au milieu de la confusion de la vie, le cœur est toujours tranquille, libéré... La vie est douloureuse ou heureuse selon la façon dont vous la regardez. Le paradis ou l'enfer, cela s'ouvre à partir du cœur... »